

# SIGNOS QUE DEBEN ALERTAR SOBRE LA SALUD DE UN AVE

Al entrar al consultorio, las aves se ponen muy nerviosas. Por ello, su diagnóstico, auscultación y tratamiento debe realizarse con delicadeza y equipo especializado.

La posesión de aves en México con fines de ornato, de compañía, etc..., ha sido una tradición cultural desde la época prehispánica. Sin embargo, el cuidado de la salud, la vigilancia de enfermedades infecciosas, las causas de muerte y el bienestar animal, entre otros temas, deben ser fortalecidos.

Los principales padecimientos de aves son origen traumático, respiratorio infeccioso, digestivo bacteriano, tóxico y nutricional. Desafortunadamente, los pacientes llegan en estadios avanzados de la enfermedad, lo que implica una hospitalización con cuidados intensivos y un pronóstico de reservado a desfavorable en su recuperación.

La dificultad es la falta de atención del propietario y su interrelación social para orientar el diagnóstico y la terapia.

Los signos que deben alertar a la persona o al Médico Veterinario sobre la salud de un ave son :

1. Falta de movimientos
2. Apatía
3. No huyen ante una amenaza
4. No perchan
5. Plumaje desordenado o falta de plumas
6. Ojos con apariencia de sueño
7. Estornudos
8. Secreción en ojos y narinas
9. Dejar de comer o disminuir la ingesta de alimento
10. Cambio en la coloración y consistencia del excremento
11. Agitación al respirar
12. Sonidos al respirar
13. Formación, y caída, de escamas en la piel
14. Erizamiento de plumas
15. Ataxia

16.Convulsiones

17.Movimientos irregulares de la cabeza

18.Contusiones (aun en ausencia de hemorragia)

19.Hemorragias

El ambiente es uno de los elementos clave para mantener la salud del ave o para deteriorarla. La mayoría de las aves mantenidas en cautividad son de climas tropicales y húmedos que requieren ejercitar el vuelo. La mayoría de los pacientes en la ciudad de México son alojados en jaulas que apenas permiten su movimiento; es por ello aconsejable el uso de pajareras en lugar de jaulas.